

## Optimiza Pemex inversión (El Reforma 14/10/08)

Optimiza Pemex inversión (El Reforma 14/10/08) Aseguran que pese a la diferencia en niveles de producción entre Cantarell y Chicontepec, el desarrollo de éste sigue siendo rentable para Pemex Alma Hernández Ciudad de México (14 octubre 2008).- En el proyecto del paleocanal de Chicontepec, Pemex tiene proyectado mantener una inversión promedio de entre 10 mil 500 y 14 mil 500 millones de dólares en el periodo 2007-2012, la misma que usará para el mantenimiento de su principal yacimiento, Cantarell. Mientras Chicontepec produce 35 mil barriles diarios de petróleo, Cantarell mantiene una producción cercana al millón de barriles por día. Mariano Ruiz-Funes Macedo, coordinador de Asesores de la Dirección de Pemex, aseguró que pese a esta diferencia entre producción y volumen de inversiones entre Cantarell y Chicontepec, el desarrollo de éste último sigue siendo rentable para la empresa. Aseguró que Chicontepec es el segundo gran proyecto de la empresa en el periodo, porque contiene 40 por ciento de las reservas totales de hidrocarburos. La producción de Chicontepec comenzará a incrementarse después de 2012. Ku Maloob Zaap será el yacimiento que sustituirá a corto plazo la declinación de Cantarell, dijo, por lo que se vuelve un yacimiento estratégico y fundamental para Pemex que requerirá entre 6 mil 500 y 9 mil millones de dólares en el periodo. En el caso de Crudo Ligerito Marino se necesitarán inversiones de entre 5 mil y 7 mil 500 millones de dólares, que involucran otros yacimientos marinos y lo poco que ha avanzado en materia de aguas profundas. Pedro Silva López, director de la Región Marina Suroeste, dijo que los costos de producción de Pemex con el tiempo irán aumentando.